

# 'Malabaristas del verso' de Colombia, Cuba y Canarias defienden las casas centenarias del caso viejo de Corralejo

Jul 24, 2010 | [20 minutos](#)

[Compartir](#) |

Una veintena de "malabaristas del verso", improvisadores de Colombia, Cuba y Canarias, unieron hoy sus voces para defender la supervivencia de 115 viviendas de más de un siglo de antigüedad en el casco viejo de Corralejo, localidad marinera ubicada en La Oliva (Fuerteventura), donde especuladores pretenden apropiarse de estas casas a través de "sociedades fantasma".

Al son del punto cubano, la décima, la polca y la trova colombiana, arrancó en el Muelle Chico la quinta edición del Encuentro Internacional de Improvisadores 'Por el casco viejo de Corralejo. La razón de un pueblo', organizado por el Comité de Afectados, con la colaboración del Ayuntamiento de La Oliva, el Gobierno de Canarias y el Cabildo de Fuerteventura.

El portavoz del colectivo, Miguel Socorro, destacó a Europa Press la importancia de esta cita en la que "la palabra vuelve a encontrarse con el pueblo, en honor por defender lo que siempre ha sido suyo".

Y es que ya son 71 las sentencias favorables a los legítimos propietarios de las viviendas, 36 en los juzgados de Primera Instancia de Puerto del Rosario, 24 en la Audiencia Provincial de Las Palmas y 11 en el Tribunal Supremo. Además, esperan que antes de final de año el Alto Tribunal dicte tres o cuatro nuevas resoluciones en el mismo sentido.

"No sólo la historia nos va a dando la razón, sino los tribunales porque éstas no son casas de reciente construcción, sino que tienen más de un siglo de antigüedad. Dieron lugar al pueblo de Corralejo y forman parte de la historia de Fuerteventura", aseveró, al tiempo que recordó que en 1865 ya existían 40 viviendas de los pescadores, cifra que aumentó hasta 50 en 1910, y 64 en 1930 hasta las 115 actuales. '

## **Premio al mérito social'**

Socorro no entiende por qué los empresarios implicados continúan "haciendo daño a los viejitos", a pesar de la "paliza judicial", y avanzó que la plataforma advertirá también ante la Fiscalía Anticorrupción de "la millonada que se les está haciendo gastar a los viejitos" y de que los denunciados "no están pagando las costas".

El colectivo en defensa del casco viejo de Corralejo nació en 2003 para luchar por la conservación de las casas del núcleo antiguo, una batalla que fue reconocida en el año 2006 por el Cabildo de Fuerteventura con la distinción del 'Premio al Mérito Social'.

Tras siete años luchando, Socorro espera que el "calvario" finalice en "tres o cuatro años, tras tumbar a todas las sociedades fantasma".

Sus manifestaciones de los primeros años cambiaron en 2005 con el impulso de una original forma de protesta: "El arte de la palabra", explicó. De ahí el V Encuentro Internacional de Improvisadores, que hoy ha congregado en el Muelle Chico a artistas de Cuba, Colombia, Gran Canaria y Fuerteventura, quienes volverán a demostrar su ingenio a las 20.30 horas en la Plaza Patricio Calero.

## **Rechazo a una canarias "de cemento"**

El coordinador general del evento y reconocido repentista, Yeray Rodríguez, declaró a Europa Press que "la historia viene a demostrar que el verso improvisado, al ser una expresión tan popular y tan arraigada, ha estado y estará siempre del lado del pueblo y este festival posibilita la maravillosa mixtura de las dos cosas: de la tradición del verso improvisado y de la reivindicación justa de los habitantes".

Para ello admitió que "hay que hacer a veces malabarismos y equilibrios con la palabra". Ello para rechazar "una Canarias [...]"